



Puerto Varas registra 23 casos de Coronavirus de acuerdo a último reporte

Pág. 3

**Vialidad realizó
mantención de
desagües del
Puente Minte**

Pág. 3

*En Puerto Varas se
entregan este viernes*

**Frutillar y Llanquihue
recibieron cajas
de Campaña
"Alimentos Para Chile"**

Pág. 5

**Barrio vulnerable
de Llanquihue es
beneficiado
con proyecto de
"Optimización de
Calefacción"**

Pág. 9

Política de hospitalidad

El covid-19 en Chile ha puesto en evidencia la precariedad de las condiciones de vida de la población en situación irregular, vulnerabilidad y precariedad que se agudizan tras la toma de decisiones erráticas en materia migratoria. ¿Era necesario poner urgencia a un proyecto de ley migratoria en medio de la crisis sanitaria y estado de excepción constitucional? En el momento actual, este debate no hace más que exponer a la población migrante a la exclusión y a discursos racistas y propende al 'temor al otro' extranjero. Por otra parte, el cierre de las fronteras marítimas, terrestres y aéreas ha impactado profundamente la vida de las personas migrantes. Familias bolivianas, peruanas y venezolanas acampando días fuera de sus consulados, esperando un retorno humanitario pero forzado, exponiéndose a enfermar y a ser sancionados socialmente por no respetar la consigna del 'quédate en casa'.

Las medidas de confinamiento y cuarentena limitan la atención presencial de entidades vinculadas a sus trámites migratorios, por ejemplo el estampado de una visa en el pasaporte por parte de la Policía de Investigaciones. En este sentido, creemos urgente un proceso de regularización migratoria como medida concreta. Hacerlo posibilitaría el acceso a un Rol Único Nacional, abriendo la puerta al Registro Social de Hogares como mecanismo de acceso a todos los dispositivos de protección social que se activan ante situaciones de riesgo o crisis. No debemos olvidar que en esta crisis familias completas están en potencial situación de calle, sostenidas únicamente por una sociedad civil que las acoge en sus ollas comunes y comedores populares. En vista de ello, creemos necesario y urgente interpelar al Estado y a la política pública desde el Derecho y la Solidaridad, exigiendo una acción política de 'hospitalidad incondicional', abriendo así la posibilidad de una existencia sociopolítica concreta en la construcción de acogida y de convivencia, generando nuevas narrativas de confianza, fundamentales para configurar en nuestro país un por-venir hospitalario.

Ingrid Robert Calisto y Rodrigo Cortés Mancilla
Académicos Trabajo Social
Universidad Andrés Bello



Reflexionando en la humanización para el autocuidado y la responsabilidad colectiva

Frente al contexto sanitario nacional y mundial derivado del brote por COVID-19, queda en evidencia la vulnerabilidad de las personas y las sociedades que construye. ¿Será que el futuro de la humanidad solo se percibe en riesgo cuando las experiencias dolorosas o catastróficas se viven más cercanas?, pareciera ser que la comprensión o solidaridad hacia las demás personas se hacen potentes sólo en escenarios adversos, cuando se ve involucrado el colectivo o la totalidad de grupos humanos.

Se hace imposible hablar de humanización sin alejarse del concepto de modernización, si miramos un poco de nuestra historia, podemos observar como la evolución humana se ve fuertemente relacionada al dominio y expansión en la Tierra. Muestra de ello pueden ser la modernización de los sistemas de salud frente al proceso de salud-enfermedad derivado de las conductas y experiencias humanas, la erradicación de enfermedades epidémicas, cambios en los estilos de vida, la fabricación de tratamientos farmacológicos eficientes y eficaces como medio de prueba del potencial del ser humano, como especie dominante del planeta.

Cuando hemos alcanzado una forma de vida de amplia conectividad, modernización e industrialización, generando una relativa seguridad de permanencia



y dominio de la especie, donde todo es altamente reemplazable, incluso las personas; solo hasta cuando se experimenta cerca el dolor o temor, somos capaces de comprender la debilidad del ser humano.

El autocuidado surge como respuesta para evitar el dolor o sufrimiento individual o familiar. En la actualidad, debido al contexto sanitario, nos vemos obligados a adoptar medidas que permitan atenuar, mitigar o retrasar este sufrimiento. Pareciera ser que cuando nos hacemos conscientes de la debilidad, recién ahí se adquieren conductas que orientan hacia el autocuidado individual y familiar, hoy en contexto de pandemia, se ve reflejado en mantener confinamiento, uso de elementos de protección personal como guantes, mascarillas, distanciamiento social, apoyo psicológico entre otros para enfrentar las problemáticas derivadas del confinamiento y del temor o dolor sentido.

¿Cómo ser conscientes y empáticos con el sufrimien-

to global de la humanidad?, moralmente podría resultar fácil de comprender, el personal de salud se esfuerza por humanizar sus cuidados aún en situaciones de saturación de los servicios de salud, respetando su ética profesional. Pero... ¿Cómo se sensibilizan las personas, cuando las experiencias y oportunidades son tan diversas?, ¿Porqué la especie humana debe orientar su actuar en la humanización, si debiera ser su esencia? Las respuestas creativas y colectivas organizadas deberían surgir como medio para superar la crisis, encontrando formas de vida más sustentables, racionales e inteligentes emocional y ecológicamente, en equilibrio con nuestra diversidad, pensando en replantar la forma de vida humana para la post-crisis.

Por Mg. María Isabel Riquelme Rivera,
Directora Escuela de Enfermería Universidad Austral de Chile Sede Puerto Montt.

El Heraldo Austral
nuestro diario, nuestro patrimonio
Fundado el 9 de Septiembre de 1951

Directora Ejecutiva
Paola Álvarez B.

Gerente Comercial
Gustavo Gálvez M.

Editora
Paola Álvarez B.

Colaborador
David Leal

Diagramación
Carlos E. Gómez M.

Jefe de Taller
Nelson Loaiza

Distribución
Miguel Filoza

Fono: 65 -2752766
prensa@eha.cl
www.eha.cl

Dirección
Itata 1109 - Puerto Varas
X Región Chile

Miércoles 3 de Junio de 2020

De estos hay 10 recuperados
y 13 casos activos

Puerto Varas registra 23 casos de Coronavirus de acuerdo a último reporte

Seis nuevos casos de Coronavirus se contabilizaron en Puerto Varas en la jornada de ayer, de acuerdo a lo informado por la Seremía de Salud de la Región de Los Lagos.

Este grupo de nuevos contagiados corresponde a un grupo familiar cuyo primer contagio fue detectado el viernes pasado y salió en el informe del sábado, y en la jornada de ayer se conoció el resto de los seis contagios. De este nuevo grupo de 7, solo uno de los casos fue hospitalizado el lunes pasado, siendo su condición estable hasta el momento.

Con estos nuevos contagios, suman 23 los casos totales que ha habido en la ciudad de las rosas desde el inicio de la pandemia y, al día de hoy, hay 13 casos activos en la

ciudad, estando los restantes 10 ya recuperados, de acuerdo a información entregada por la Directora del Departamento de Salud Municipal, María Victoria Carrasco, quien además detalló que desde el inicio de la pandemia se ha enviado a análisis 620 muestras PCR, y que 23 han dado positivo. Ha habido un total de 5 pacientes hospitalizados, 4 ya están de alta y 2 han sido enviados a Residencia Sanitaria, y hasta el momento 1 permanece en ella.

Autocuidado

María Victoria Carrasco entregó esta información durante el Concejo Comunal que se llevó a cabo en la tarde de ayer, donde hizo un llamado al autocuidado. "Mantenga la distancia social, no salga

Consolidado Regional de personas contagiadas por Coronavirus detectados en Centros de Salud			
Comuna	Número de Personas Contagiadas y detectadas hasta ayer	Número de Personas Contagiadas y detectadas hoy	Número Total de Personas Contagiadas
Puerto Montt	143	16	159
Puerto Varas	17	6	23
Calbuco	8	0	8
Los Muermos	2	0	2
Frutillar	13	0	13
Llanquihue	6	0	6
Mauñil	12	0	12
Provincia Llanquihue	201	22	223
Osorno	378	2	380
San Pablo	12	0	12
Puerto Octay	5	0	5
Puyehue	9	0	9
Río Negro	32	0	32
Purranque	65	1	66
San Juan de la Costa	34	0	34
Provincia Osorno	535	3	538
Castro	8	0	8
Quinchao	1	0	1
Ancud	83	0	83
Quemchi	13	1	14
Dalcahue	6	0	6
Provincia Chiloé	111	1	112
Hualaihue	3	1	4
Chaitén	1	0	1
Provincia Palena	4	1	5
Total Regional	851	27	878
Región de Los Ríos	11	0	11
Región Metropolitana	11	0	11
Región de O'Higgins	1	0	1
Región del Maule	2	0	2
Región del Bio-Bio	2	0	2
Región de la Araucanía	1	0	1
Total Confirmados en Los Lagos, Con residencia en otras regiones	28	0	28
*Cluster Crucero	21	0	21
Total Región de Los Lagos	900	27	927

si no es estrictamente necesario, use mascarilla... en esta comuna hay mucha gente en tránsito y la persona de al lado podría tener el contagio".

Comentó a El Heraldo Austral

además que se sorprendió en la jornada de ayer "al ver los bancos con cola, las farmacias, las tiendas, todo con filas. Hay que permanecer en las casas y salir lo estrictamente necesario", finalizó.

Vialidad realizó mantención de desagües del Puente Minte

Debido al agua aposada en la superficie del Puente Minte por las fuertes lluvias que han caído y por la obstrucción que presentaban los desagües, Vialidad realizó labores de



mantención de estos ductos, tanto de los ubicados sobre el puente (Barbacanas), como los ubicados en los extremos, para evitar la nueva acumulación de precipitaciones.

"Lo que pasó - indicó el Director de Vialidad, Enzo Dellarossa,- es que el agua superficial se acumuló sobre el puente porque las "barbacanas" (rejillas por donde

desagua), estaban tapadas por las últimas fuertes lluvias que arrastra materiales y eso hizo que se aposara el agua arriba del puente, y también unas bajadas de agua a la entrada del puente estaban tapadas, así que también lo destaparon. Pero en ningún caso es el cauce del río que subió", concluyó.

Sercotec y Gobierno Regional destinan 75 millones de pesos para ampliar cobertura de programa de ayuda a ferias libres

El viernes 22 de mayo SERCOTEC Los Lagos puso a disposición el Fondo para desarrollo de Ferias Libres 2020, destinando más de 85 millones de pesos para la región, con plazo para enviar sus proyectos hasta el 11 de junio. Desde el 29 de mayo el Gobierno Regional sumó 75 millones de pesos para ampliar la cobertura del programa y con ello el plazo de postulación hasta el 18 de junio en www.sercotec.cl.

El programa está dirigido a Ferias Libres con un mínimo de 15 puestos, constituidas como persona jurídica, y que estén organizadas legalmente como asociaciones gremiales, sindicatos de trabajadores independientes, organizaciones comunitarias funcionales u otro tipo, existentes al interior de la feria. El monto para adjudicarse será de hasta 15 millones, el cual podrá ser utilizado para asesoría, capacitaciones, publici-

dad, habilitación de infraestructura, capital de trabajo, como por ejemplo insumos de sanitización. Los objetivos que busca alcanzar son mejorar los servicios comunes, fortalecer la imagen comercial, reactivación económica, entre otros.

Al respecto el director regional de SERCOTEC, Andrés Santana, explica que "este fondo permitirá oportunamente ampliar la cobertura de nuestro programa de Desarrollo de Ferias Libres 2020. El presupuesto



asignado a nuestra región era de 85 millones de pesos, al cual le sumamos los 75 millones del gobierno regional, generando un gran fondo para las Ferias libres ascendiente a 160 millones de pesos. Este es un claro ejemplo de que nuestro gobierno sigue trabajando en la reactivación económica de todos los sectores productivos, especialmente en fomentar la asociatividad e innovación de las ferias locales".

"Tenemos un fondo concursable

para las ferias libres, financiadas por SERCOTEC y el Gobierno Regional a través de los fondos regionales que aprobamos los consejeros, son 160 millones de pesos a los que podrán postular las personas que trabajan en las ferias libres por lo que los invito a hacerlo, contarles que las bases del concurso están en la página web de SERCOTEC y el plazo de postulación es hasta el 18 de junio" detalló María Angélica Barraza, Presidenta del Consejo Regional de Los Lagos.

Mesa de Capital Humano de la región de Los Lagos busca promover el desarrollo de la industria energética

Con el propósito de generar una instancia de colaboración y articulación público-privada que incorpore a todos los actores relevantes en el desarrollo de capital humano y de la educación, a través de una metodología de trabajo participativo, se reunió la Mesa de Capital Humano 2020 de la región de Los Lagos.

El seremi de Energía de Los Lagos, Rodrigo Barahona, encabezó la reunión que se realizó a través de la plataforma zoom.

La autoridad explicó que "desde el Ministerio de Energía, seguimos decididamente avanzando en el cumplimiento de nuestra Ruta Energética de "Modernización con sello ciudadano", y por ello, la realización de esta primera Mesa de Capital Humano en la Región de Los Lagos, en lo que va

de este año, evidencia el compromiso de los actores públicos y privados por contribuir en promoción y el desarrollo del capital humano en el sector energía".

Y agregó que esta mesa se enmarca en el Mega Compromiso 10 establece la meta de capacitar a 6.000 operarios, técnicos y profesionales, desarrollando competencias y habilidades en la gestión y uso sostenible de la energía, en el sector eléctrico, de combustibles y de energías renovables, certificando al menos a 3.000 de ellos.

"Este compromiso plantea que tanto la capacitación como la certificación sea pertinente, oportuna, con estándares y de calidad, contribuyendo a una mejor empleabilidad para el sector", recalcó la autoridad.

La mesa de Capital Humano es una instancia muy valorada por los participantes, porque permite



La primera Mesa de Capital Humano que se formó en la región de Los Lagos fue en octubre de 2019.

conocer y analizar el trabajo que realiza cada institución desde su rol; compartir información oportuna y pertinente; ser un espacio concreto para articulación entre distintos actores e influir en la política pública a partir de los requerimientos reales de la industria, donde la prioridad son las exigencias de seguridad y calidad.

Señalar que en la mesa participan representantes del sector público, como el Ministerio de Energía, SEC, Ministerio del Trabajo, Servicio Nacional de Capacitación y Empleo SENCE, Sistema Nacional de

Certificación de Competencias Laborales CHILEVALORA, Ministerio de Educación, Agencia de Sostenibilidad Energética, CORFO y Academia SUBDERE. Pero también, representantes de las Instituciones de Educación Superior, tales como INACAP, DUOC, INFOCAP, USACH. También asociaciones gremiales del sector privado, entre ellas está ACERA, ACESOL, Asociación Gremial De Generadoras De Chile, Empresas Eléctricas AG, ANESCO, Asociación Empresas Gas Natural, GPM A.G. y CPC.

Miércoles 3 de Junio de 2020

En Puerto Varas se entregan este viernes

Frutillar y Llanquihue recibieron cajas de Campaña "Alimentos Para Chile"

En la localidad de Casma, comuna de Frutillar, se retomó el pasado lunes la entrega de quinientas canastas de alimentos a los hogares que se han visto económicamente afectados por la pandemia Covid-19 en la provincia de Llanquihue.

La Gobernadora Provincial, Leticia Oyarce, explicó que esta semana se espera llegar con cerca de cuatro mil canastas familiares que se distribuirán en las comunas de Llanquihue, Calbuco, Maullín, Puerto Varas y en sectores cordilleranos de la comuna de Cochamó como Llanada Grande.

"Nuestra prioridad es atender a las familias que viven en sectores rurales y más apartados de acuerdo a la información que nos proporcionan los municipios, quienes definen los sectores donde tenemos que disponer de esta ayuda. Agradecemos su colaboración que ha sido fundamental para llegar a los hogares que hoy día están viviendo una situación crítica por la falta de empleo y la disminución de sus ingresos", sostuvo la autoridad provincial.

Según el calendario de distri-

bución, ayer martes el equipo de funcionarios públicos con el apoyo del personal del Regimiento Sangra se trasladó hasta la comuna de Llanquihue. Hoy miércoles estarán en la comuna de Calbuco, posteriormente Maullín (jueves) Puerto Varas (viernes) y el fin de semana en la comuna de Cochamó.

Frutillar

El Alcalde Claus Lindemann, junto con agradecer al Gobierno Regional por esta ayuda alimentaria, indicó que "estamos llegando a los 2 mil 400 familias que tienen requerimientos después de esta crisis Covid-19".

Una de las beneficiarias María Epuyado, dijo que es muy necesaria esta ayuda en estos días en que falta el dinero para comprar las cosas que se necesitan, "agradezco al Presidente, porque está muy complicado, no se puede salir, uno tiene que estar encerrada para que esto pase, hay que obedecer".

De igual manera, Grisolda González, manifestó que están viviendo una situación compleja al no tener empleo, por eso agradeció contar con esta canasta.



El Alcalde Claus Lindemann, junto con agradecer al Gobierno Regional por esta ayuda alimentaria, indicó que "estamos llegando a los 2 mil 400 familias que tienen requerimientos después de esta crisis Covid-19".



Ayer martes el equipo de funcionarios públicos con el apoyo del personal del Regimiento Sangra se trasladó hasta la comuna de Llanquihue. Hoy miércoles estarán en la comuna de Calbuco, posteriormente Maullín (jueves) Puerto Varas (viernes) y el fin de semana en la comuna de Cochamó.



PUERTO VARAS

El comedor solidario de Sor Ana Pia de Puerto Varas está sin funcionamiento desde la pandemia.

Ayúdanos a entregar alimentación a las personas más necesitadas de nuestra comunidad.

¿Cómo? donando alimentos

¿Dónde?

- Parroquia de Fátima de Lunes a Viernes de 9 a 20hrs

- Retiro de aportes a domicilio:
+ 56982306095

INFORMACIÓN: + 56 982306095
+ 56 977903746
ayudanosayudarpv@gmail.com

NECESIDADES MENSUALES DE ALIMENTOS 60 PERSONAS

NO PERECIBLES

- ACEITE
- ARROZ
- LENTEJAS
- POROTOS
- TALLARINES N°5
- FRUTA EN CONSERVA
- FLANES
- JALEAS
- CORBATITAS
- SALSA DE TOMATES

PERECIBLES

- PAPAS
- CEBOLLA
- ZANAHORIAS
- PIMENTONES
- SALMÓN y JUREL
- POLLO
- CARNE MOLIDA
- ARVEJITAS
- CHOCLO CONGELADO
- ZAPALLO
- POROTOS VERDES



Patrullero "Cirujano Videla" reanudó sus rondas médicas

Simultáneamente la dotación llevó a cabo una acción cívica, específicamente en la Escuela Rural de Isla Chuit y donde además brindó apoyo logístico para entrega de un total de 123 cajas de alimentos, elementos de protección y material didáctico.

Esta semana el Patrullero Médico-Dental "Cirujano Videla", dependiente de la Quinta Zona Naval, reanudó sus rondas médicas suspendidas tras decretarse el Estado de Excepción Constitucional, ante la pandemia de COVID-19.

En esta ocasión, la Unidad naval recorre las 6 Islas que componen Desertores, el conjunto más oriental de Islas del Archipiélago de Chiloé que pertenecen a la Provincia de Palena. Es en este contexto que simultáneamente la dotación llevó a cabo una acción cívica, específicamente en la Escuela Rural de Isla Chuit y donde además brindó apoyo logístico para entrega de un total de 123 cajas de alimentos, elementos de protección y material didáctico.

Su Comandante el Capitán de Fragata Diego González, precisó que las tareas sociales y de ayuda a la comunidad que realizan han adquirido con el tiempo cada vez más relevancia y comentó que dichas labores son parte del espíritu del Buque. "Obviamente está en nuestro ADN el servicio a la comunidad, es parte de nuestro trabajo

rutinario en estas circunstancias de pandemia, qué mejor que contribuir directamente con quienes más lo necesitan".

"En una primera instancia, como dotación llevamos a cabo una acción cívica que se centró en la Escuela básica Rural Chuit, en donde

efectuamos trabajos eléctricos y de gasfitería, lo que permitirá un óptimo funcionamiento del Establecimiento educativo" indicó el Comandante González.

En tanto junto con agradecer profundamente el apoyo de la Armada, la profesora a cargo de la

Escuela Danny Leviñanco, detalló que cuentan con una matrícula de 11 alumnos, "es la única Escuela del área que llega hasta Octavo año básico y desde que comenzó la emergencia sanitaria, obviamente por resguardo estamos sin alumnos. Estamos muy felices por los arreglos que llevó a cabo el personal del "Cirujano Videla", añadió.

De igual modo, en su paso por Islas Desertores, el "Videla" llevó a cabo otra especial tarea en la que tras la respectiva sanitización "entregamos en Isla Chulín 60 cajas que beneficiarán 29 familias, compuestas por Alimentos para Chile, elementos de protección personal (guantes, mascarillas y alcohol gel) y material didáctico para niños de 0 a 9 años del área, este último apoyo a 123 familias, fue coordinado por la secretaria ministerial de Desarrollo Social y Familia, el Gobierno Regional Los Lagos y la campaña Comprometidos por el Sur", precisó el Comandante González.

Finalmente, se detalló que la entrega está dirigida también a 35 familias de isla Talcán, 27 Familias de Isla Nayahué-Autení y 22 Familias de Isla Chuit.



Miércoles 3 de Junio de 2020

Rekaba Puerto Varas fabrica Escudos Faciales

Su objetivo es transformar plástico de uso domiciliario en nuevos objetos de uso domiciliario.

Rekaba nace a fines del 2017 gracias a un fondo Corfo de Innovación Social y el apoyo de las Empresas Karün y Ballon, y se dedica a la transformación de plástico de uso domiciliario convirtiéndolo en materia prima valiosa a la cual se le da una segunda vida a través de máquinas traídas de Holanda de fusión de plásticos.

Utilizando plásticos de tipo PP (mamaderas, tapas de botellas, vasos no desechables, contenedores de alimentos), HDPE (bolsas

de supermercado, útiles de aseo) y PS duros (envases de helado de yogurt de margarina, entre otros) se fabrican, maceteros, palmetas para cubrir cocinas y baños, lavamanos, pantallas para lámparas, vigas estructurales, manillas para puerta, jaboneras, basureros, perchas y ahora los escudos faciales que tienen un valor de \$7.000, y de los cuales, se han entregado 65 sin costo a instituciones sociales y municipales como los recolectores base de Puerto Varas, centro vete-



rinario municipal, posta de Ralún y Cochamó.

Todos estos productos se venden a través de Instagram, o en la sala de ventas ubicada en la calle Turismo 190, en Puerto Varas.

El plástico se obtiene de los recolectores de base de Puerto Varas, se recolecta desde Puntos Limpios y lo que llega hasta Rekaba. Cabe señalar que el 30% de las ventas se dona a instituciones rurales.

Alumnos de Escuela Cristo Rey de Ralún recibieron botas donadas por particulares

El aporte fue gestionado por SENDA COMUNAL y la Oficina de Protección de Derechos de la Infancia OPD junto a particulares para apoyar a los estudiantes y sus familias, que perdieron algunas pertenencias tras el incendio. La donación consistió en 23 pares de botas de agua para los niños de la escuela que serán repartidas por la profesora a cargo del establecimiento, Corina Velásquez.

La entrega la realizó la directora de la OPD Puerto Varas quien explicó: "Esta donación es de parte de un particular que colabora con nosotros, sabemos la importancia que tienen los niños para la comunidad y en coordinación con SENDA Comunal y nosotros

como Oficina de Protección, preguntamos qué hacía falta a los estudiantes y nos dijeron que les hacía falta sus botitas, así que coordinamos con un privado que quiere permanecer en el anonimato y compramos estas botas para que los niños tengan sus botitas en este invierno" explicó la directora de la OPD puertovarina.

"Las familias no cuentan con dinero en este momento para comprarle las botitas a los chicos, y los niños realmente lo necesitan porque se le quemaron en el incendio, entonces esto va a ser un regalo súper importante y estamos demasiado contentos" dijo la profesora encargada de la Escuela Cristo Rey.



COOPERATIVA REGIONAL ELÉCTRICA
LLANQUIHUE LTDA.
crell
Luz que crece

AVISO DE CORTE DE ENERGÍA PROGRAMADO

Por la presente se informa que se efectuará **DESCONEXIÓN DE ENERGÍA ELÉCTRICA PROGRAMADO**, el día **Miércoles 03 DE JUNIO DEL 2020**, desde las **10:00 horas a las 16:00 horas** en el siguiente sector que a continuación se indica:

COMUNA DE PUERTO VARAS: Parcelación Bosque vida; La Fábrica; Loteo los Ulmos; Condominio El Pangué; Parque Doña Inés; Los Arrayanes; Playa Hermosa; Playa Niklitschek; Loteo Edelweiser; Loteo Costa del Lago; Loteo Borde sur; Loteo Los Colonos del Lago Llanquihue y sectores aledaños.-

Esto se debe a trabajos de mantención y mejoramiento de las redes de Distribución Eléctricas en el sector.

CRELL, les solicita a sus usuarios tomar las precauciones para disminuir los efectos que este corte pudiera ocasionar.

Tomar las precauciones necesarias para Aislarse de la red pública si posee un inversor o grupo generador, evitando someter a nuestros trabajadores a riesgos de electrocución.

CRELL, Se reserva el derecho de energizar las instalaciones antes del horario indicado.

NOTIFICACIÓN

895

Primer Juzgado de Letras de Puerto Varas, autos voluntarios de nombramiento de juez partidor, caratulado Agrícola Cechi Limitada, Rol V-104-2018, por resolución 24 de marzo de 2020 se ordena notificar conforme al artículo 54 CPC la sentencia de nombramiento de juez partidor de la herencia de Rosa Barrientos Torres a los interesados en la partición CORINA SANTIBÁÑEZ MONTIEL, HERIBERTO SANTIBÁÑEZ MONTIEL, MARÍA ROSA SANTIBÁÑEZ MONTIEL, MARÍA DEL CARMEN SANTIBÁÑEZ BARRIENTOS, ROSA ADRIANA OYARZO SANTIBÁÑEZ, PATRICIA SOLEDAD OYARZO SANTIBÁÑEZ, GLADYS ELENA OYARZO SANTIBÁÑEZ, LUISA DEL CARMEN OYARZO SANTIBÁÑEZ, LUIS HERNÁN OYARZO LAMBERT, CYNTHIA PAMELA OYARZO LAMBERT, PABLO CÉSAR OYARZO LAMBERT, CARLA ANDREA OYARZO LAMBERT, IRMA ARIELA ALTAMIRANO SANTIBÁÑEZ, SILVIA ALICIA ALTAMIRANO SANTIBÁÑEZ, JUDITH CORINA SANTIBÁÑEZ ABURTO, DIELA LUZ SANTIBÁÑEZ ABURTO, MARÍA TERESA SANTIBÁÑEZ ABURTO, HÉCTOR JOSÉ SANTIBÁÑEZ ABURTO, BRÍGIDA ABURTO AZÓCAR, MARIO SIGISFREDO ALTAMIRANO SANTIBÁÑEZ, NELLY DEL CARMEN ALTAMIRANO SANTIBÁÑEZ, RAÚL DAGOBERTO ALTAMIRANO SANTIBÁÑEZ, MARÍA INÉS ALTAMIRANO SANTIBÁÑEZ, MARTA ELENA ALTAMIRANO SANTIBÁÑEZ, SILVIA VICTORIA ALTAMIRANO SANTIBÁÑEZ, ALFREDO SEGUNDO ALTAMIRANO DÍAZ, ROSA ULDINE SANTIBÁÑEZ ASENJO, GUIDO ALBERTO SANTIBÁÑEZ ASENJO, JAIME ALFONSO SANTIBÁÑEZ ASENJO, FLAVIO FLORENTINO SANTIBÁÑEZ ASENJO, PÍO ADVERCIO SANTIBÁÑEZ ASENJO, ROSA LIDIA ASENJO MIRANDA, LUCIO RUBÉN SANTIBÁÑEZ MATUS, SANDRA DEL CARMEN SANTIBÁÑEZ MATUS, CRISTIAN ANDRÉS SANTIBÁÑEZ MATUS, PAOLA ANDREA SANTIBÁÑEZ ALTAMIRANO, JORGE ARMANDO SANTIBÁÑEZ ALTAMIRANO, FABIOLA SOLEDAD CASTILLO OYARZÚN, CATALINA NELLY OYARZÚN CÁRDENAS, HÉCTOR PATRICIO CASTILLO OYARZÚN, KARINA ANGÉLICA CASTILLO OYARZÚN y AGRÍCOLA CECHI LIMITADA, la que en su parte resolutive señala que ha lugar a lo solicitado y en consecuencia, se designa a don Víctor Eduardo Zamudio Abad, Rut. N° 16.122.797-8, domiciliado en calle Urmeneta N° 305, oficina 712, edificio Los Héroes, Puerto Montt, como Juez Partidor de Derecho de la liquidación de la comunidad existente con ocasión de los derechos hereditarios quedados al fallecimiento de doña Rosa Barrientos Torres, fallecida en el año 1939. Notifíquesele para la aceptación del cargo y tómesese juramento de rigor.- Lo que notifico a las partes para todos los efectos legales.

MARQUETERÍA
Patricio Lüttecke
PUERTO VARAS

San Ignacio 1325, Puerto Varas
+569 75288999

Lunes a Viernes : 10:00 a 13:30 / 15:30 a 19:00
Sábado: 10:00 a 13:30

CRUCIGRAMA # 1157

Por Gastón Fuentes / crucidokus@gmail.com

Clues: Perfecto, Diplomado en Estado Mayor, Lx II - C, Es conocido como, Anular, Carcomi, Misterio, Idoles en Hollywood, Odio, Enfermedad vírica, Ganso, Escritorio "Umbral", Centro de circo, De África, Acudí, Prellaque según mastal, Acaecimiento, Virgino, Entrada, Seguro del auto, Filmé, Chocan, Construyó una barca, Luego dijo G. Armani, Enfrentan, Valorado, Valoración, Asesino, "El Rey...", Solución al Crucigrama

N	E	N	O	P	O
O	D	V	A	S	I
I	O	P	O	E	O
P	E	S	C	O	R
O	I	R	A	M	I
N	O	I	C	A	V
A	R	O	R	A	E
C	A	R	A	M	A
R	O	R	A	D	E
A	L	O	C	A	I

El Heraldo Austral
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Publique aquí 65-2752766

El Heraldo Austral
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Publique aquí 65-2752766

La Llave 95.9 F.M *Porque la Música hace bien..*

Pronóstico de la cuenca del Lago Llanquihue

Máxima **10°** / **20°** Mínima

UF: 28.716,52
Año LXVIII
N° 10815
Día 156

Santoral
Maximiliano

Telefonos Emergencias

Hospital	131
Bomberos	132
Carabineros	133
Investigaciones	134
Rescate Marítimo	137

Farmacias Turno

PUERTO VARAS
TANG
San José N° 317, Fono: 65 2 234577

LLANQUIHUE
CRUZ VERDE
BAQUEDANO N° 506, Fono: 65 2 242666

FRUTILLAR
FARMACIA FRUTILLAR
Carlos Richter N° 162, Fono: 65 2 421334

Miércoles 3 de Junio de 2020



Barrio vulnerable de Llanquihue es beneficiado con proyecto de "Optimización de Calefacción"

La Fundación Legado Chile lidera este proyecto que, en conjunto con otras entidades, se adjudicaron el concurso de Innovación Social 2020 que entrega Fosis. El proyecto ganador busca implementar un sistema de compra asociativa de leña sostenible e intervenciones de aislación térmica para disminuir la contaminación ambiental y reducir los costos asociados al uso de calefacción de los vecinos vulnerables del barrio Erardo Werner. Se implementará el segundo semestre de este año y son 34 viviendas las beneficiadas.

Luego de varios días de votación a través de Instagram, presentaciones en comités revisores y tras una estrecha competencia con otros 29 proyectos, Fundación Legado Chile es uno de los 10 ganadores del Concurso de Innovación Social 2020 que entrega el Fondo de Solidaridad e Inversión Social, Fosis. Y fue con una propuesta que ayuda a resolver una problemática que es común en numerosas familias de la región, especialmente en las más vulnerables: el uso eficiente de la calefacción. Por eso el "Modelo de Optimización de Calefacción Domiciliaria en Viviendas Vulnerables en la Zona Sur de Chile" busca, en resumen, implementar un sistema de compra asociativa de leña sostenible el que sumado a intervenciones de aislación térmica optimizadas, ayuden directamente

a los vecinos vulnerables del barrio Erardo Werner de la ciudad de Llanquihue. Son más de 34 familias las beneficiadas con este programa el que se implementará entre julio y diciembre de este año, y para lo cual Fosis entrega 50 millones de pesos.

"Este financiamiento es muy importante porque nos permite seguir colaborando activamente con el Plan de Acción Medioambiental de la ciudad, una de nuestras líneas de trabajo centrales en la región de Los Lagos desde 2017. Además implementarlo en este momento es clave pues pronto entrará en el invierno, y como sabemos, la contaminación del aire en las ciudades del sur de Chile se vuelve crítica por el uso de la leña como principal medio de calefacción. A esto se suma el aumento de enfermedades respiratorias relacionadas con la contaminación atmosférica, lo que es aún más grave en medio de la emergencia sanitaria global del

COVID-19", asegura Tomás Gárate, Jefe de Programas de Fundación Legado Chile.

La mencionada organización se adjudicó este fondo en conjunto con el Colegio de Arquitectos de Chile y su proyecto Casa Sana Vida Sana, y la Municipalidad de Puerto Montt. De hecho uno de los objetivos de la estrategia es adaptar el programa de compra asociativa de leña seca en Llanquihue generado con anterioridad por esta última institución pública. Por esta razón el programa busca también implementar un proceso participativo con dirigentes vecinales. Al respecto Graciela Díaz, Coordinadora del Proyecto y parte de Fundación Legado Chile, señala que "este proyecto es muy importante porque fomenta la compra asociativa, es decir, acentúa la colaboración entre vecinos y las relaciones de confianza, gracias a la compra comunitaria de leña seca (que contamina menos) a

productores responsables los que a su vez obtienen mayor demanda. Además con este programa algunas viviendas de este barrio recibirán mejoras en la aislación térmica a través del programa Casa Sana Vida Sana del Colegio de Arquitectos de Chile, la que en términos generales incluye un diagnóstico con tecnología de punta de humedad, temperatura y filtraciones de aire (entre otras variables relacionadas con el comportamiento de cada familia). Esto permitirá hacer intervenciones estructurales específicas y eficientes en las viviendas, y así mejorar su temperatura.

Tomás Gárate por su parte señala que es importante entender que la implementación de este programa "no sólo mejorará el confort térmico de las viviendas, si no además, reducirá considerablemente los gastos en calefacción de vecinos y vecinas, un punto particularmente sensible en estos momentos en que la economía del país sufre importantes reajustes". Agrega que este prototipo es ampliamente replicable en otras ciudades del sur de Chile, por lo que su adecuada implementación y trazabilidad son claves para entregar soluciones concretas a la problemática de la calefacción en los sectores más vulnerables, a la contaminación del aire y al manejo sostenible de recursos forestales.



Escuela de Pedagogía Básica con Menciones invita a Conversatorio "Educación Rural en tiempos de Pandemia. Una deuda pendiente"

La Escuela de Pedagogía Básica con Menciones de la Universidad Austral de Chile Sede Puerto Montt invita a la comunidad a participar del conversatorio: "Educación Rural en tiempos de Pandemia. Una deuda pendiente", a realizarse vía online el jueves 4 de junio a las 18:00 hrs. a través de la plataforma Zoom.

Marcela Silva, docente del Instituto de Especialidades Pedagógicas, explicó el objetivo de la actividad y de generar instancias de diálogo y reflexión enfocado en el contexto

rural "Como formadoras de futuros profesores y profesoras sentimos la necesidad de abrir un espacio al diálogo sobre las experiencias y particularidades que han vivido los profesores del contexto rural de las provincias de Llanquihue, Chiloé y Palena durante esta pandemia que ha afectado la manera habitual de interactuar con los y las estudiantes", explicó la docente.

Finalmente, Catalina Iturbe, docente del Centro de Docencia Superior en Ciencias Básicas, destacó la relevancia de generar

Cartel de inscripción para el conversatorio "Educación Rural en tiempos de Pandemia. Una deuda pendiente". El cartel muestra el logo de la Universidad Austral de Chile Sede Puerto Montt y el Departamento de Pedagogía en Educación Básica con Menciones. El evento se realizará el Jueves 4 de junio a las 18 horas a través de Zoom. Se listan los participantes: Camila Marimán (Docente Colegio Sagrada Familia Hornopirén, Ex-alumna Pedagogía Básica UACH), Claudia Dinamarca (Docente Escuela Rural Quilquico Castro), Yesenia Quiceno (Facultad de Educación, Universidad de Antioquia, Funcionaria Secretaria de Educación Antioquia Colombia), Pablo Arroyo (Escuela Rural "El Llotín", Maullín) y la Moderadora Catalina Iturbe (Académica CIBA-UACH). Se proporcionan los enlaces de inscripción (<https://forms.gle/Si2ZFWmi5KHxEWaf8>) y consultas (marcela.silva@uach.cl).

estás instancias para la formación "como parte de la formación inicial docente, creemos que es vital mantener un contacto directo con los y las profesoras para poder ofrecer

a nuestros estudiantes un conocimiento real del medio educativo y de las tensiones que rodean la labor docente en tiempos de pandemia", destacó.

Cómo cuidar la salud ocular ante mayor exposición a pantallas

El aislamiento social provocado por la pandemia ha provocado que gran parte de la población mundial pase aún más tiempo frente a las pantallas, ya sea trabajando, estudiando o con algún tipo de entretenimiento. Esta sobreexposición a dispositivos digitales provoca varios riesgos para la salud, entre ellos, la fatiga ocular.

A pesar de intensificarse en estos momentos, los problemas causados por el tiempo excesivo frente a las pantallas digitales se han notado durante años. Los especialistas lo llamaron Síndrome de Visión por Computadora (SVC), que se caracteriza por fatiga, tensión y sequedad ocular y afecta aproximada-

mente al 90% de las personas que pasan al menos tres horas frente a un dispositivo que emite luz azul.

Y este síndrome no solo afecta a los adultos. Los niños también pueden verse afectados por el tiempo aún más largo que pasan frente a las pantallas. Factores como el aprendizaje a distancia y el entretenimiento en línea aumentan la posibilidad de tener algunos de estos síntomas.

Los ojos son particularmente vulnerables, ya que el cristalino y la retina no tienen la misma renovación biológica que ocurre en otros órganos, como la piel y el corazón. El daño acumulado con el tiempo de exposición a las pantallas e, incluso por edad, debe compensarse con el consumo de nutrientes que

ayudan a aumentar la protección contra estos daños.

Los estudios ya han demostrado que la luteína es uno de los principales aliados en la protección contra el daño causado por la luz ultravioleta en el globo ocular, ya que se acumula para proteger los fotorreceptores en el centro de la retina donde se necesita esta protección. "Este tipo de carotenoide se puede encontrar en verduras de hoja verde como las espinacas, kale, apio, espárrago, lechuga y la achicoria. Otras fuentes importantes en la dieta de la luteína son los tubérculos rojo anaranjado, las hierbas frescas y la yema de huevo" señala Joana Yamazaki, directora del negocio de Nutrición Humana de BASF para América del Sur.

Para la prevención de enfermedades crónicas y envejecimiento prematuro relacionado con el estrés oxidativo y la luz ultravioleta, la recomendación es consumir 3 mg de luteína, una cantidad que no se ingiere en las dietas más comunes. El consumo de suplementos que contienen carotenoides es una solución para tener todos los beneficios que proporciona. Además de los ojos, también proporciona protección del ADN, salud de la piel, inmunidad, anti-envejecimiento, antiestrés y bienestar.

En muchos países, la luteína se incluye como un aditivo, ingrediente funcional y suplemento dietético.



VITRINA Comercial

arte & oficios

Atelier Galería



Walker Martínez #781 con Valverde
E-mail: Produccioncommunity@gmail.com
f @atelierdejaimelopez
@ateliergaleria
+56 9 75836816 - +56 9 96964288

DR. ALEJANDRO ALVAREZ

Implantología
Rehabilitación Oral

Urgencias Dentales
Cosults Telefónicas

Puerto Varas San Pedro 451
2do piso, Oficina 3 Fono 65 2 235858

+56 9 6456 4158

www.dr.alvarezimplantes.cl

CONTABILIDAD & ASESORÍAS FINANCIERAS

CONTABILIDAD PARA TU EMPRESA

FORMULARIO 14 TER. IVA. Planes desde \$35.000.
LEYES SOCIALES.
REMUNERACIONES.
LIQUIDACION DE SUELDOS.
FINIQUITOS

BENAVENTE 405, OF 203, PUERTO MONTT

CONTACTENOS

contacto@australconsulting.cl
www.australconsulting.cl



Veterinario a Domicilio 24/7 URGENCIAS

Willy Rojas

- Vacunación
- Desparasitación
- Enfermedades en General
- Microchip

Celular: +569 82078167

PIAZZETTA ECOTEKNO

"Hasta 5 años de Garantía"

Estufas y Calderas a Pellets
100% Italianas

Proyectos de calefacción central

www.ecotekno.cl 65-252 2000
info@ecotekno.cl +569 9000 4530

LAVASUR

EMPRESA DE ASEO

Lavado de:

- Autos
- Alfombras
- Tapices
- *Limpieza de Combustión Lenta

FONO: +56 9 83686888
SAN PEDRO 26
PUERTO VARAS



Andrés Bello 304,
Local 1
Fono 65 2511567

Horarios:
Lunes a Sábado de 9 a 22 horas,
domingo de 10 a 14
y de 18 a 22 horas

NIKY REGALOS
CON USTED A TODA HORA

A nuestros clientes les informamos que con motivo de la situación sanitaria que vive el país, hemos implementado las siguientes medidas:

Horario continuado de 10 a 18 horas en tienda

ADEMÁS DE VENTA TELEFÓNICA
LLAMANDO AL 652232008 Y
VENTA POR WHATSAPP
A LOS NÚMEROS: +569 998212484/+569 998212487
Y A TRAVÉS DE NUESTRO
CORREO ELECTRÓNICO: CONTACTO@NIKYREGALOS.CL



Concejal
Rosa Benavides Mundaca

Asesoría Jurídica
y Proyectos

Cel +569 82287540

MANO MINA
DISEÑO GRÁFICO & GESTIÓN™

Servicios
MARCA
PAPELERÍA
AFICHES, PENDONES
DISEÑO EDITORIAL
FOTOGRAFÍA
DISEÑO WEB / RRSS

COTIZA CON NOSOTRAS!
hola@manodemina.com
www.manodemina.com
+569 4297 9910
@manodemina



Portal Ernestina Centro
ARRIENDA LOCAL COMERCIAL, 26 MT2

Fono contacto +569 9949 1171



DEL CAMPO A SU MESA

Horario de Atención

Lunes a Viernes: 9:00 a 19:00 hrs.
Sábado : 9:30 a 19:00 hrs.
Domingo: 10:00 a 14:30 hrs.

Realiza tus pedidos on line en
www.bodegarengifo.cl o a ventaspv@bodegarengifo.cl
Te lo llevamos a tu casa

Oferta ESTOMAGUILLO \$4.690



Teatro del Lago transmitirá online y gratuitamente La Pasión de Haydn, dirigida por Paolo Bortolameolli

Se trata del concierto interpretado por los jóvenes músicos de la Orquesta Academia Internacional Teatro del Lago en 2019 en el marco del Festival Semana Santa, dirigido por el actual director asociado de la Orquesta Filarmónica de Los Ángeles, Paolo Bortolameolli.

El sábado 6 de junio a las 17 horas se transmitirá gratuitamente y por la plataforma digital "Desde el Lago", la Sinfonía No. 49 en Fa menor, más conocida como "La Pasión" de F. J. Haydn interpretada por Orquesta Academia Internacional Teatro del Lago en 2019 en el marco del Festival Semana Santa, dirigida por el destacado director chileno Paolo Bortolameolli. La orquesta convocada especialmente para ese encuentro musical, estuvo formada por jóvenes músicos de Chile y Latinoamérica, becados en su totalidad por Teatro del Lago.

La sinfonía n.º 49 en Fa menor, fue escrita en 1768 por Joseph Haydn y su apodo "La Pasión" fue dado asociándolo al movimiento literario Sturm und Drang desarrollado en Alemania durante la segunda mitad del siglo XVIII y que concedió a los artistas mayor libertad de expresión, indagando en los extremos de la emocionalidad.

Paolo Bortolameolli es uno de los

talentos musicales latinoamericanos más sobresalientes y versátiles en la actualidad y el director chileno que cuenta con más proyección

internacional de su generación. En abril de 2019 fue invitado a dirigir la Orquesta Academia Internacional Teatro del Lago, una experiencia de

formación orquestal de excelencia que cada año realiza la institución para músicos provenientes de todas las latitudes, con el fin de profundizar e intercambiar conocimiento a nivel técnico e interpretativo.



En abril de 2019 Paolo Bortolameolli fue invitado a dirigir la Orquesta Academia Internacional Teatro del Lago, una experiencia de formación orquestal de excelencia que cada año realiza la institución para músicos provenientes de todas las latitudes, con el fin de profundizar e intercambiar conocimiento a nivel técnico e interpretativo.

"Es un orgullo para nosotros presentar el trabajo realizado por la Academia Internacional de 2019, que es un hito en la formación artística educativa de nuestro país y que cada año convoca a músicos de distintos países de Latinoamérica. Esto, más el trabajo realizado por Paolo Bortolameolli, da como resultado este espectáculo que encanta y conmueve, y que sin duda será un aliento para las familias que sigan la transmisión desde sus casas" señala Cecilia Bravo, directora de Arte&Innovación Teatro del Lago.

La invitación es a seguir disfrutando de las transmisiones de "Desde el Lago", en www.teatrodelago.cl, que cada sábado a las 17:00 horas trae lo mejor de la programación artístico-educativa de Teatro del Lago en sus nueve temporadas.